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Митрополит Иларион: Господь Иисус Христос –
источник исцеления и жизни вечной

 

17 ноября 2019 года, в Неделю 22-ю по Пятидесятнице, память святых отцов VII Вселенского
Собора, председатель Отдела внешних церковных связей Московского Патриархата митрополит
Волоколамский Иларион совершил Божественную литургию в московском храме в честь иконы
Божией Матери «Всех скорбящих Радость» на Большой Ордынке. Архипастырю сослужили
клирики храма.

После сугубой ектении митрополит Иларион вознес молитву о мире на Украине.

По окончании богослужения владыка Иларион обратился к присутствующим с архипастырским
словом:

«Во имя Отца и Сына и Святого Духа!

В сегодняшнем чтении из Евангелия от Луки мы слышали рассказ о том, как Господь Иисус
Христос исцелил кровоточивую женщину и воскресил умершую девочку. Этот рассказ мы
находим в трех Евангелиях: от Матфея, от Марка и от Луки. И во всех трех Евангелиях эти
чудеса описываются вместе.

Господь Иисус Христос призывается начальником синагоги Иаиром прийти в Капернаум,
чтобы исцелить девочку, которая находится при смерти. По дороге Господа теснит
большая толпа, к Нему прикасается кровоточивая женщина и получает исцеление. Затем
Иисус узнаёт о том, что девочка, которую Он идет исцелить, умерла, но Он продолжает
идти, Он ободряет ее отца, а затем приходит в дом и воскрешает отроковицу из мертвых.

Почему все три евангелиста решили рассказать нам эти две истории именно в такой
последовательности? Потому что через эти евангельские повествования они напоминают
нам о том, что Господь Иисус Христос – источник исцеления и жизни вечной.

Все люди, каждый по-своему, нуждаются в исцелении болезней – либо физических, либо



душевных, либо духовных. За этим исцелением мы приходим к Самому Господу нашему
Иисусу Христу. И все мы нуждаемся в жизни – не только в материальной, земной, но и в
духовной. Но более всего мы нуждаемся в жизни вечной, потому что если земная жизнь
человека кончается смертью, а за этим ничего не следует, то какой смысл вообще жить на
этой земле? Еще ни один философ не смог ответить на этот очень простой вопрос: для чего
мы живем на этой земле? Ведь если не видеть за порогом смерти перспективу вечной
жизни, то и ответ на этот вопрос найти невозможно, по крайней мере, такой ответ, какой
был бы убедителен для людей.

Мы нуждаемся и в исцелении, и в жизни вечной. И то, и другое мы можем получить от
Господа нашего Иисуса Христа, потому что Христос не просто пророк, учитель
нравственности, целитель, но Он – Воплотившийся Сын Божий, Воплотившийся Бог,
Который пришел на землю, чтобы жить среди людей и отдать Свою жизнь для спасения
каждого из нас.

Эти истины мы очень часто слышим, читаем о них в богословских книгах, и мы привыкли
говорить о Господе Иисусе Христе как Боге и Спасителе. Но в чем заключается это
спасение и от чего нужно нас спасать и исцелять?

Святая Церковь устами святых отцов говорит нам о том, что каждый человек имеет свои
болезни и недуги – не только физические, но и духовные. Каждый человек страдает от
этих недугов: в течение многих лет он носит в себе страсти, пороки, которые могут
выплескиваться наружу, а могут просто жить глубоко в душе. И не хватает человеческих
сил, чтобы их победить или преодолеть.

Но Господь нашел для нас удивительный способ решения всех наших внутренних духовных
проблем, способ исцеления от всех наших духовных и душевных болезней – Таинство
святого причащения. Когда мы собираемся вместе в храм Божий, молимся о том, чтобы
Святой Дух сошел на хлеб и вино, и по нашей молитве они становятся Телом и Кровью
Христа, и мы внутрь себя принимаем это спасительное лекарство, этот источник исцелений
от всех болезней – мы носим внутри себя Самого Бога, Который дарует нам и исцеление, и
вечную жизнь.

Исцеление и вечная жизнь не даются нам автоматическим, магическим или независящим
от нас образом. Ибо Господь ждет от нас ответа на ту милость, которую Он нам оказывает.
Он готов войти в наше сердце, в наше тело, в наше человеческое естество, но и от нас Он
ожидает, чтобы мы входили в Его Божественную реальность и чтобы жизнь наша
благодаря этому преображалась. А это значит, что мы призываемся не только участвовать



в церковных Таинствах, но и исполнять заповеди Господа Иисуса Христа, жить так, как Он
нам повелел, и быть такими, какими Он хочет нас видеть.

Если мы с готовностью откроем Господу свое сердце, если будем стараться жить по Его
заповедям – настолько, насколько это возможно, а там, где невозможно, будем просить
Его помощи, – тогда Господь будет нам помогать во всех наших делах, исцелять от всех
наших болезней – не только духовных и душевных, но и физических. Господь будет
помогать нам проходить земной путь так, чтобы он стал подготовкой и приобщением к
жизни вечной.

Всякий раз, когда Церковь через евангельское чтение напоминает нам об этом, будем
спрашивать себя, как мы живем, обращая свой духовный взор к Богу. Будем просить
Господа Иисуса Христа научить нас жить по Его заповедям, дабы земная жизнь стала для
каждого из нас путем в Царство Небесное. Аминь.

Всех вас поздравляю с праздником!»

Служба коммуникации ОВЦС

Источник: https://mospat.ru/ru/news/45916/
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